

О присвоении имён выдающихся личностей туркменского народа учреждениям образования, здравоохранения, культуры и монументу искусства, построенным в городе Аркадаг

ПОСТАНОВЛЕНИЕ МЕДЖЛИСА ТУРКМЕНИСТАНА

О присвоении имён выдающихся личностей туркменского народа учреждениям образования, здравоохранения, культуры и монументу искусства, построенным в городе Аркадаг*

(Ведомости Меджлиса Туркменистана, 2023 г., № 1, ст. 17)

Под мудрым руководством глубокоуважаемого Президента Туркменистана Сердара Гурбангулыевича Бердымухамедова в эру Возрождения новой эпохи могущественного государства успешно реализуется «Национальная программа Президента Туркменистана по преобразованию жилищно-бытовых условий населения сёл, посёлков, городов этрапов и этрапских центров».

В городе Аркадаг по инициативе и благодаря таланту Национального Лидера туркменского народа, Председателя Халк Маслахаты Туркменистана, нашего Героя-Аркадага, в области градостроительства и архитектурного искусства, построены и сдаются в эксплуатацию учреждения образования, здравоохранения, культуры и другие сооружения, оборудованные в соответствии с современными требованиями.

В эпоху восстановления и глубокого изучения древней истории, своеобразных традиций и богатого культурного наследия туркменского народа, духовного возрождения народа получают достойную оценку заслуги личностей, внёсших в различные времена значительный вклад в политическое, социально-экономическое и культурное развитие нашей страны, увековечиваются их имена. Трудовой и жизненный путь знаменитых личностей, проявивших прекрасный пример верного служения своей Родине и народу, посвятивших все свои знания и опыт на благо процветания нашей страны, служит школой подражания для сегодняшней молодёжи.

*Перевод с государственного языка Туркменистана.

Оставаясь верными заветам об уважении к нашим славным предкам, о воспитании подрастающего поколения в духе гордости за нашу Родину, подготовке одухотворённой и физически здоровой молодёжи, учитывая заслуги в развитии систем образования, науки, здравоохранения и культуры, представление Кабинета Министров Туркменистана и в соответствии с Законом Туркменистана «О порядке присвоения наименований государственным предприятиям, организациям, учреждениям, географическим и другим объектам и их переименования», Меджлис Туркменистана **п о с т а н о в л я е т:**

Присвоить имена нижеследующих личностей учреждениям образования, здравоохранения, культуры и монументу искусства, построенным в городе Аркадаг:

1. Присвоить имя Национального Лидера Туркменского народа, Председателя Халк Маслахаты Туркменистана Гурбангулы Бердымухамедова детскому оздоровительно-реабилитационному центру и впредь именовать его **«Оздоровительно-реабилитационный центр имени Гурбангулы Бердымухамедова»**.
2. Присвоить имя видного политика нашей эпохи, великого сына туркменского народа, Национального Лидера Туркменского народа Гурбангулы Бердымухамедова – Героя-Аркадага возведённому в центральном парке монументу искусства и впредь именовать его **«Монумент Аркадаг»**.
3. Присвоить имя знаменитого сейиса-наставника, умелого коневода Аба Аннаева, создавшего родословную линию ахалтекинских коней, прославившихся на весь мир, международному высшему учебному заведению коневодства и впредь именовать его **«Международная академия коневодства имени Аба Аннаева»**.
4. Присвоить имя трудолюбивого и талантливому педагога, яркого патриота, мужественного воина, уважаемого человека, решительного борца за гуманность и справедливость Бердымухамеда Аннаева среднему профессиональному педагогическому учебному заведению и впредь именовать его **«Педагогическая средняя профессиональная школа имени Бердымухамеда Аннаева города Аркадаг»**.
5. Присвоить имя выдающейся личности, удостоенной нескольких государственных наград, доктора медицинских наук Сачлы Дурсуновой среднему профессиональному медицинскому учебному заведению и впредь именовать его **«Медицинская средняя профессиональная школа имени Сачлы Дурсуновой города Аркадаг»**.

6. Присвоить имя национального героя туркменского народа Гёроглы, вошедшего в историю примером мужества и храбрости, Конному цирку и впредь именовать его **«Государственный конный цирк имени Гёроглы города Аркадаг»**.

7. Присвоить имя поэта-классика, поэта-мыслителя туркменского народа Довлетмаммеда Азади, воспевшего принципы гуманизма, единства, справедливости, мира, оставившего в наследство поколениям совершенный образец нравственной красоты, создавшего знаменитое произведение «Wagzy-azat», библиотеке города Аркадаг и впредь именовать её **«Библиотека имени Довлетмаммеда Азади города Аркадаг»**.

8. Присвоить имя одного из основателей туркменского театрального искусства, знаменитого артиста, режиссёра и драматурга, лауреата Международной премии Туркменистана имени Махтумкули Амана Гулмаммедова драматическому театру и впредь именовать его **«Государственный драматический театр имени Амана Гулмаммедова города Аркадаг»**.

9. Присвоить имя великого деятеля искусства, наставника-бахши, композитора, одного из основателей музыкально-песенного искусства ахалского направления, народного бахши Туркменистана, лауреата Международной премии Туркменистана имени Махтумкули Сахы Джепбарова специализированной школе искусств и впредь именовать её **«Специализированная школа искусств имени Сахы Джепбарова города Аркадаг»**.

10. Присвоить имя умелого музыканта туркменского народа Шукура бахши, оставившего неизгладимый след в истории национального музыкально-песенного искусства, детской школе искусств и впредь именовать её **«Детская школа искусств имени Шукура бахши города Аркадаг»**.

11. Признать утратившим силу Постановление 528-VI Меджлиса Милли Генгеша Туркменистана «О присвоении имён выдающихся личностей туркменского народа учреждениям образования, здравоохранения, культуры и монументу искусства, построенным в новом, современном административном центре Ахалского велаята», принятое 20 декабря 2022 года (Ведомости Милли Генгеша Туркменистана, 2022 г., № 4, ст. 143).

**Председатель Меджлиса
Туркменистана**

Г.Маммедова

гор. Ашхабад

18 марта 2023 года

№ 546-VI.

[Главная страница](#) / [Законодательство](#) / [Постановления Меджлиса](#) / [О присвоении имён выдающихся личностей туркменского народа учреждениям образования, здравоохранения,...](#)

<https://mejlis.gov.tm/single-decree/2?lang=ru>

**Arkadag şäherinde gurlan bilim, saglygy goraýyş, medeniýet edaralaryna we sungat binasyna türkmen halkynyň görnükli şahsyýetleriniň atlaryny dakmak hakynda
TÜRKMENISTANYŇ MEJLISINIŇ KARARY**

**Arkadag şäherinde gurlan bilim, saglygy goraýyş,
medeniýet edaralaryna we sungat binasyna
türkmen halkynyň görnükli şahsyýetleriniň
atlaryny dakmak hakynda**

(Türkmenistanyň Mejlisiniň Maglumatlary, 2023 ý., № 1, 17-nji madda)

Çuňňur hormatlanylýan Türkmenistanyň Prezidenti Serdar Gurbangulyýewiç Berdimuhamedowyň parasatly baştutanlygynda Berkarar döwletiň täze eýýamynyň Galkynyşy döwründe «Türkmenistanyň Prezidentiniň obalaryň, şäherçeleriň, etrapdaky şäherleriň hem-de etrap merkezleriniň ilatynyň durmuş-ýaşaýyş şertlerini özgertmek boýunça Milli maksatnamasy» üstünlikli durmuşa geçirilýär.

Türkmen halkynyň Milli Lideri, Türkmenistanyň Halk Maslahatynyň Başlygy Gahryman Arkadagymyzyň başlangyjy hem-de şähergurluşyk we binagärlik sungaty babatdaky ýiti zehini bilen Arkadag şäherinde häzirki zaman talaplaryna laýyk enjamlaşdyrylan bilim, saglygy goraýyş, medeniýet edaralary we beýleki binalar gurlup ulanylmaga berilýär. Türkmen halkynyň gadymy taryhynyň, özboluşly döredijiligi we baý medeni mirasynyň dikeldilýän we çuňňur öwrenilýän, milletiň ruhy taýdan galkynýan zamanynda dürli döwürlerde ýurdumyzy syýasy, durmuş-ykdysady we medeni taýdan ösdürmäge aýratyn uly goşant goşan adamlara uly sarpa goýulýar, olaryň atlary ebedileşdirilýär. Öz Watanyna we halkyna wepaly hyzmat etmegiň ajaýyp nusgasyny görkezen, ähli bilimini we tejribesini ýurdumyzyň gullap ösmeginiň bähbidine bagyşlan meşhur şahsyýetleriň zähmet we durmuş ýoly şu günki ýaşlar üçin görnüş mekdebi bolup hyzmat edýär.

Ata-babalarymyzyň şöhratly pederlerimize sarpa goýmak, ösüp gelýän ýaş nesli ata Watanymyza buýsanç ruhunda terbiýelemek, ýaşlaryň ruhubelent we sagdyn bedenli bolup ýetişmekleri baradaky wesýetlerine wepaly bolup, ýurdumyzyň bilim, ylym, saglygy goraýyş we medeniýet ulgamlaryny ösdürmekde bitiren hyzmatlaryny hem-de Türkmenistanyň Ministrler Kabinetiniň tekliplamasyny göz önünde tutup, «Döwlet kärhanalaryna, guramalaryna, edaralaryna, geografik we beýleki obýektlere at dakmagyň we olaryň adyny üýtgetmegiň tertibi hakynda» Türkmenistanyň Kanunyna laýyklykda, Türkmenistanyň Mejlisi **karar edýär:**

Arkadag şäherinde gurlup ulanylmaga berlen bilim, saglygy goraýyş, medeniýet edaralaryna we sungat binasyna şu aşakdaky şahslaryň adyny dakmaly:

1. Çagalar sagaldyş-dikeldiş merkezine Türkmen halkynyň Milli Lideri, Türkmenistanyň Halk Maslahatynyň Başlygy Gurbanguly Berdimuhamedowyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «**Gurbanguly Berdimuhamedow adyndaky çagalar sagaldyş-dikeldiş merkezi**» diýip atlandyrmaly.

2. Merkezi seýilgähdäki belent sungat binasyna döwrümiziň görnükli syýasatçysy, türkmen halkynyň beýik ogly, Türkmen halkynyň Milli Lideri Gurbanguly Berdimuhamedowyň – Gahryman Arkadagymyzyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «**Arkadag Binasy**» diýip atlandyrmaly.

3. Halkara atçylyk ýokary okuw mekdebine meşhur seýis, ussat atşynas, şan-şöhraty dünýä dolan ajaýyp ahalteke bedewleriniň ugurbaşy nesillerini döreden halypa seýis Aba Annaýewiň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Aba Annaýew adyndaky Halkara atçylyk akademiýasy» diýip atlandyrmaly.

4. Mugallymçylyk orta hünär okuw mekdebine zähmetsöýer we zehinli mugallym, ýalkymly watançy, edermen esger, ilhalar ynsan, ynsanperwerlik we adalatlylyk ugrunda gaýduwsyz göreşişi Berdimuhamet Annaýewiň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Berdimuhamet Annaýew adyndaky Arkadag şäher mugallymçylyk orta hünär okuw mekdebi» diýip atlandyrmaly.

5. Lukmançylyk orta hünär okuw mekdebine tanymal şahsyýet, birnäçe döwlet sylaglarynyň eýesi, lukmançylyk ylmlarynyň doktory Saçly Dursunowanyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Saçly Dursunowa adyndaky Arkadag şäher lukmançylyk orta hünär okuw mekdebi» diýip atlandyrmaly.

6. Atçylyk sirkine batyrlýgyň, mertligiň nusgasy hökmünde taryha giren, türkmen halkynyň milli gahrymany Göroglynyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Arkadag şäheriniň Görogly adyndaky döwlet atçylyk sirki» diýip atlandyrmaly.

7. Arkadag şäher kitaphanasyna türkmen halkynyň nusgawy akyldar şahyry, ynsanperwerlik, agzybirlik, adalatlylyk, parahatçylyk ýörelgelerini dabaralandyran, nesillere ahlak gözelliginiň kämil nusgasyny miras galdyran, meşhur «Wagzy-azat» eserini döreden Döwletmämmet Azadynyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Döwletmämmet Azady adyndaky Arkadag şäher kitaphanasy» diýip atlandyrmaly.

8. Drama teatryna türkmen teatr sungatynyň düýbünü tutujylaryň biri, meşhur artist, režissýor hem dramaturg, Türkmenistanyň Magtymguly adyndaky halkara baýragynyň eýesi

Aman Gulmämmadowyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Arkadag şäheriniň **Aman Gulmämmadow adyndaky döwlet drama teatry**» diýip atlandyrmaly.

9. Ýörite sungat mekdebine beýik sungat ussady, halypa bagşy, mukamçy-kompozitor, Ahal bagşyçylyk ýoluny esaslandyryjylaryň biri, Türkmenistanyň halk bagşysy, Türkmenistanyň Magtymguly adyndaky halkara baýragynyň eýesi Sahy Jepbarowyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Sahy Jepbarow adyndaky Arkadag şäher ýörite sungat mekdebi» diýip atlandyrmaly.

10. Çagalar sungat mekdebine türkmen halkynyň ussat sazandasy, milli aýdym-saz sungatynyň taryhynda öçmejek yz galdyran Şükür bagşynyň adyny dakmaly we mundan beýläk ony «Şükür bagşy adyndaky Arkadag şäher çagalar sungat mekdebi» diýip atlandyrmaly.

11. «Ahal welaýatynyň täze, döwrebap edara ediş merkezinde gurlan bilim, saglygy goraýyş, medeniýet edaralaryna we sungat binasyna türkmen halkynyň görnükli şahsyýetleriniň atlaryny dakmak hakynda» Türkmenistanyň Milli Geňeşiniň Mejlisiniň 2022-nji ýylyň 20-nji dekabrynda kabul eden 528-VI belgili kararyny (Türkmenistanyň Milli Geňeşiniň Maglumatlary, 2022 ý., № 4, 143-nji madda) güýjüni ýitiren diýip ykrar etmeli.

**Türkmenistanyň
Mejlisiniň Başlygy**

G.Mämmedowa

Aşgabat şäheri.

2023-nji ýylyň 18-nji marty.

№ 546-VI.

[Baş sahypa / Kanunçylyk / Mejlisiň kararlary / Arkadag şäherinde gurlan bilim, saglygy goraýyş, medeniýet edaralaryna we sungat binasyna türkmen ha...](#)

<https://mejlis.gov.tm/single-decree/2?lang=tm>

On assigning the names of outstanding personalities of the Turkmen people to the educational, health care, cultural institutions and art monument built in the city of Arkadag.

RESOLUTION OF THE MAJLIS TURKMENISTAN

On assigning names of outstanding personalities of the Turkmen people to educational, health care, cultural institutions and the art monument built in the city of Arkadag*.

(Gazette of the Mejlis of Turkmenistan, 2023, No. 1, Art. 17)

Under the wise leadership of the esteemed President of Turkmenistan Serdar Gurbangulyevich Berdimuhamedov, the “National Program of the President of Turkmenistan on the transformation of living conditions of the population of villages, settlements, towns and etrap centers” is being successfully implemented in the era of the Renaissance of a new era of a powerful state.

In the city of Arkadag, on the initiative and thanks to the talent of the National Leader of the Turkmen people, Chairman of the Halk Maslahaty of Turkmenistan, our Hero Arkadag, in the field of urban planning and architectural art, educational, health, cultural and other facilities equipped in accordance with modern requirements have been built and put into operation.

In the era of restoration and deep study of the ancient history, peculiar traditions and rich cultural heritage of the Turkmen people, spiritual revival of the nation, the merits of the personalities who made a significant contribution to the political, socio-economic and cultural development of our country at different times are worthy of appreciation, their names are immortalized. The labor and life path of the famous personalities, who have shown an excellent example of faithful service to their Motherland and people, who have devoted all their knowledge and experience for the prosperity of our country, serves as a school of imitation for today's youth.

Remaining faithful to the precepts of respect for our glorious ancestors, educating the younger generation in the spirit of pride for our Motherland, preparing a spirited and physically healthy youth, taking into account the merits in the development of education, science, health care and culture, Taking into account the submission of the Cabinet of Ministers of Turkmenistan and in accordance with the Act on the procedure for naming and renaming State enterprises, organizations, institutions, geographical and other objects, the Mejlis of Turkmenistan has decided to assign the names of the following personalities to

educational, health care, cultural institutions and an art monument built in the city of Arkadag:

1. To assign the name of the National Leader of the Turkmen people, Chairman of the Halk Maslahaty of Turkmenistan Gurbanguly Berdimuhamedov to the children's recreation and rehabilitation center and henceforth to name it “Gurbanguly Berdimuhamedov Recreation and Rehabilitation Center”.
2. To assign the name of a prominent politician of our era, a great son of the Turkmen people, National Leader of the Turkmen people Gurbanguly Berdimuhamedov - Hero Arkadag to the monument erected in the central park and henceforth to name it “Arkadag Monument”.
3. To assign the name of the famous seiyis-mentor, skillful horse breeder Aba Annaev, who created the lineage of Akhalteke horses, famous all over the world, to the international higher educational institution of horse breeding and henceforth to name it “International Academy of Horse Breeding named after Aba Annaev”.
4. To assign the name of the hard-working and talented teacher, bright patriot, courageous warrior, respected man, resolute fighter for humanity and justice Berdimuhamed Annaev to the secondary professional pedagogical educational institution and henceforth to name it “Pedagogical secondary professional school named after Berdimuhamed Annaev of Arkadag city”.
5. To assign the name of an outstanding person, awarded several state awards, Doctor of Medical Sciences Sachla Dursunova to the secondary professional medical educational institution and henceforth to name it “Medical secondary professional school named after Sachla Dursunova of Arkadag city”.
6. To assign the name of the national hero of the Turkmen people Gorogly, who went down in history as an example of courage and bravery, to the Equestrian Circus and henceforth to call it “State Equestrian Circus named after Gorogly of Arkadag city”.
7. To assign the name of Dovletmammed Azady, a classic poet, poet-mind of the Turkmen people, who sang the principles of humanism, unity, justice, peace, who left a perfect example of moral beauty to the generations, who created the famous work “Wagzy-azat”, to the library of Arkadag city and henceforth to name it “Dovletmammed Azady Library of Arkadag city”.

8. To assign the name of Aman Gulmammedov, one of the founders of the Turkmen theater art, famous artist, director and playwright, winner of the International Prize of Turkmenistan named after Magtymguly Aman Gulmammedov to the drama theater and henceforth to name it “State Drama Theater named after Aman Gulmammedov of Arkadag city”.

9. To assign the name of the great art figure, mentor-bagshy, composer, one of the founders of the music and song art of the Akhal direction, People's bagshy of Turkmenistan, winner of the International Prize of Turkmenistan named after Magtymguly Sahy Jepbarov to the specialized school of arts and henceforth to name it “Specialized School of Arts named after Sahy Jepbarov of Arkadag city”.

10. To assign the name of the skillful musician of the Turkmen people Shukur Bagshy, who left an indelible mark in the history of the national music and song art, to the children's school of arts and henceforth to name it “Children's School of Arts named after Shukur Bagshy of Arkadag city”.

11. Decree 528-VI of the Mejlis of Milli Gengesh of Turkmenistan “On assigning the names of outstanding personalities of the Turkmen people to educational, health care, cultural institutions and art monument built in the new, modern administrative center of Akhal province” adopted on December 20, 2022 (Gazette of Milli Gengesh of Turkmenistan, 2022, No. 4, Article 143) shall be deemed null and void.

Chairman of the Mejlis

Chairman of the Mejlis of Turkmenistan G. Mammadova

city. Ashgabat

March 18, 2023

NO. 546-VI.